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声 明
石家庄海琼科技有限公司公章

丢失，声明作废。

寻亲启示:李博、王晓广夫妇二人于 2013年
11月 10日在河北省石家庄鹿泉区大河镇北
落凌 3514工厂路东 50米捡到一男婴, 男婴
被花色被褥包裹着放在纸箱里，现寻亲生父
母及监护人登报纸日起30日内带证件来认
领，逾期依法收养，联系电话15511320400

声明:本人强会涛（身份证号：13232419
7505280731），购买西美 70 后院 2-2
-1101房， 不慎将购房协议原件丢失，
特此声明作废，由此产生的纠纷与石家
庄市西美房地产开发有限公司无关。

声明:王阳不慎将证书编号为 20031314
2130105197712170621 的《中华人民共
和国医师资格证》原件丢失,声明作废。
丢失声明:本人黄茜、胡纯泉(4205831982
07171919、420583198305141924�) 购买西
美 70 后院 1-1-102， 不慎将购房协议、
购房票据、税费票据原件丢失，购房票据
款金额 390256 元，税费票据金额 16598，
特此声明作废。 由此产生的纠纷与石家
庄市西美房地产开发有限公司无关。

声 明
穆增社不慎遗失军人优待证，证

号:冀退军第 A30011968号，声明作废。

声明:本人徐国钦 2019年 03月 25日向石
家庄长安万达广场商业管理有限公司缴
纳 装 修 押 金 ， 所 付 款 收 据 号 码 为
（0000600），金额（10000.00）（大写：壹万元
整），以上收据丢失，现声明作废，由此生
产的一切法律责任与经济纠纷由本人负
责，与石家庄长安万达广场商业管理有限
公司无关，特此声明。

遗失声明:许雪梅(身份证号:13040219621
1090626） 购买石家庄市中恒宏誉房地产
开发有限公司开发的星河盛世城 13 号楼
1 单元 2008 室，因本人保管不善，将房款
收据丢失（票号:0345956。 金额:8000 元）。
由此产生的经济纠纷与石家庄市中恒宏
誉房地产开发有限公司无关，特此声明。

“石家庄市教育质量的提升，核

心是造就一支优秀的校长和教师队

伍。”李云红代表认为，要提升教师

队伍专业素质、培养出更多的名师，

就需要激发出教师持久的干劲。

李云红代表建议，相关部门增

设表彰项目或者增加现有表彰项目

的人数，让中小学教师更有荣誉感、

获得感，这样才能更大地激发教师

工作热情，形成浓厚的尊师重教的

社会风尚，进而实现优秀教师快速

成长，为石家庄市培育更多优秀人

才，努力落实立德树人的根本任务。

李云红代表建议，完善教师激

励性职称评聘机制，尽快研究出台

针对初中、小学教师的职称评定政

策，“比如凡是在初中、小学任教累

计满25年且仍在一线任教的教师，

符合职称参评条件的可以直接参评

高级职称，并不占学校原有高级指

标。这样必将大大提高市区初中和

小学教师的积极性。”

建议：完善教师激励性职称评聘机制

现状：“小走”模式和“套餐式”并存

陈永志委员调查发现，大部分学校进行

了学生的预选，根据学生预选情况和学校师

资、课程设置等实际情况进行了二次甚至是

多次预选。从了解的情况来看，规模较大的

一类学校倾向于教学班与行政班并存的“小

走”模式，即部分学科走班，以满足学生选课

的需求。规模较小的学校更倾向于“套餐

式”,即在学生预选的基础上，提供几种课程

组合重新组建班级，学生只选课不走班。

问题：各学校选课走班标准不一

陈永志委员表示，各学校对选课走班的

落实标准不统一，有的学校开设全部 12 种

组合，供学生挑选，有的学校只开设 4 种组

合，严重侵犯学生的自由选择权。

建议：完善政策解决师资失衡问题

陈永志委员建议，完善政策解决师资结

构性失衡问题，结合新高考制度，建立符合新

高考的教师聘任制度，特别是增加学校编制。

陈永志委员还建议相关部门制定出台

统一的选课走班标准与细则。同时，加大对

各学校的指导与监督，确保新高考制度的落

地生根，真正落实以人为本的教育理念。

调查：学生午休场所拥挤简陋

芦海英代表说，她在调研时发现，石家庄

市各个小学普遍用房紧张，加之各个小学都

不同程度地存在扩招现象，保证教学用房已

经很不容易，学生午休场所多十分拥挤简陋，

一些学校甚至没有午休场所，导致“趴桌式”

“地板式”午休较为普遍。“这与省会日新月异

的城市面貌相比，学生们的休息环境显然落

后了。”

庞建民代表也深有感触地说，在学校午

休托管不尽如人意的情况下，越来越多的家

长选择了社会化托管，因为市场需求旺盛，

部分社会化机构本学期涨价幅度超两成，家

长的“荷包”负担变得更重。

“的确，像这样的趴桌式的午休方式很

难保证睡眠质量，午休成问题，这既不利于

孩子的身体发育，又影响孩子的学习。”杨学

红代表也说，教育部门应该对孩子们的午休

问题重视起来，想方设法改善午休环境。

建议：新建学校应当配建宿舍

芦海英代表建议，学校要通盘考虑学校

房屋的使用状况，统一规划休息场所，降低

现有密度，杜绝教室挤压休息用房的情况。

而对于短期没有办法解决的学校房屋不足

问题，她建议，考虑租用周边民房，由学校统

一管理。充分借鉴外地经验想方设法解决

房屋紧张问题。

“教育部门和物价部门是否可以出台一

个收费办法，核算学校提供更好的午休环境

后的投入成本，给予一个合理的定价，这样

学校会更有动力。”庞建民代表建议，探索新

午休托管模式过程中，政府出台相应的补贴

政策，由教育部门制定托管人员队伍和资质

标准，将托管经费统一用于组建、培训，成立

一支专业化的托管人员队伍。

杨学红代表建议，在规划新建的公办学

校时，应将配建宿舍纳入配套建设之列。

在自贸区加快形成一批特色成果
去年8月底，中国（河北）

自由贸易试验区正定片区揭

牌，石家庄“自贸区时间”开

启。正定片区作为石家庄园

区经济发展的排头兵，成为市

两会期间代表、委员们热议的

话题。多位代表及委员在提

到正定片区发展时表示，打造

园区经济，必须把创新作为引

领发展的第一动力。

燕都融媒体记者
宗苗淼 李会嫔

市人大代表、京华电子集团董事长梁连忠

认为，石家庄市委市政府此前刚出台了《关于支

持中国（河北）自由贸易试验区正定片区高水平

开放高质量建设的若干意见（试行）》，为正定片

区快速起步奠定了好基础。“正定片区应该充分

发挥先行先试的政策优势，加大高端高新产业

对外开放力度。”

市政协委员、河北飞天进出口有限公司董

事长李秋水表示，石家庄市自贸区是在国家改

革开放的区域广度和内容深度全面升级，不断

向“深水区”迈进的进程中获批设立的。“这既是

千载难逢的重大机遇，也将面临前所未有的挑

战。”

发挥先行先试的政策优势

面对我国自贸区数量已达18个，正

定片区的“机遇吸引力”减弱和人才缺

乏，同时存在外向型经济基础差、底子薄

的情况，李秋水委员建议，要凝聚全市之

力推进自贸区建设；对标先进，尽快掌握

对自贸区的驾驭能力；广开大门，聚用天

下英才；深化改革，以法治方式营造一流

营商环境；加大力度，尽快补足外向型经

济基础差的短板。同时，要加强宣传，提

升石家庄市自贸区的知名度和吸引力。

凝聚全市之力建设自贸区

在正定片区加快形成一批特色创新

成果方面，李秋水委员建议，应学习借鉴

外地先进经验，研究细化支持正定片区

发展的配套文件，结合“4+4”现代产业发

展，重点发展临空产业、生物医药、国际

物流、高端装备制造等产业，加快建设航

空产业开放发展集聚区、生物医药产业

开放创新引领区、综合物流枢纽，努力走

出一条体现时代特征、具有正定特色的

自贸试验区发展新路。

加快形成一批特色创新成果

李云红代表建议：

完善评聘机制
提高教师获得感

燕都融媒体记者 李春炜

教育承载殷切期望。政府工

作报告提出，要“着力提升教师队

伍专业素质，实施‘百千万’名师培

养工程”。该如何提升教师队伍的

专业素质，又该如何培养名师呢？

对此，市人大代表、石家庄市第四

十中学校长兼党委副书记李云红

认为，应畅通教师职业发展通道，

加大中小学教师表彰奖励力度，提

高教师荣誉感、获得感，从而激励

更多优秀人才加入教师队伍。“只

有优秀人才多了，教师有了提升的

动力，名师自然就会出现。”李云红

代表说。

“职称评聘问题涉及每个教师

的切身利益，既与教师的工资待遇

紧密相关，又是对教师教育教学水

平和工作能力的认可。”李云红代表

调研发现，由于受岗位设置结构比

例等限制，石市中小学教师晋升高

级职称瓶颈受阻，尤其是近年来很

多老学校编制和人员只减不增，40

岁以上的优秀教师有相当部分还是

二级教师，46-55岁的很多教师还是

一级教师，有一些教师退休前也很

难晋升，这部分教师为石家庄及各

学校的发展做出了巨大贡献，但是

由于教师职称原因收入差距过大，

直接影响到退休后的待遇，这大大

降低了教师工作的获得感。

李云红代表说，针对教师职称

问题，石家庄市曾出台相关政策：

“凡在高中学校任教累计满25年且

仍在高中学校任教的教师，符合参

评条件的可直接参评副高级职称”

以及“对在乡村和特教学校教师岗

位上任教累计满25年且仍在乡村和

特教学校任教，符合基本任职资格

条件的教师，可不受岗位结构比例

限制，直接参评中高级职称”，但此

项激励性职称评聘机制只限于在高

中、乡村、特教学校的教师，市区初

中和小学教师不在其列。

同时，李云红代表调研发现，目

前省会中小学教师队伍中，专任教

师达到了 12.6 万人，但每年石家庄

市名师、骨干评选人数在1000人左

右，石家庄市优秀教师、优秀教育工

作者等400人左右，只占全市专任教

师的 1.16%左右。“省会教育在全省

领先，拥有大批优秀教师，但优秀教

师获得荣誉奖励的机会太少，严重

影响了优秀教师的工作积极性和持

久的工作热情。”李云红代表说。

问题：中小学教师职称评聘有壁垒

“趴桌式”“地板式”午休落后了

陈永志委员：

完善普通高中选课走班配套政策

小学生午休问题引发代表热议

“现在在石家庄的一些小学，受制于硬件

设施等因素，学生午休场所十分拥挤，甚至一

些学校都没有午休场所，学生只能趴在课桌

上休息。”教育承载着人们的殷切期望。1月

16日上午，在裕华区代表团分组讨论上，石

家庄市人大代表芦海英的一席话引发了会上

许多代表的共鸣。

燕都融媒体记者 李春炜

为全面对接新高考，大部分学校选择

了选课走班。市政协委员、石家庄市第十

五中学校长陈永志调查发现，选课走班在

发展过程中遇到了深层次问题。

燕都融媒体记者 李会嫔 宗苗淼


